

## Pommes wachsen nicht an Bäumen

**Sechs Kindertageseinrichtungen der Katholischen KiTa gGmbH Saarland setzen das Projekt „Grüner KinderGarten“ mit fachlicher Unterstützung um.**

Woher stammt eigentlich unser Obst und Gemüse? Leider bekommt man im Kindergarten auf diese Frage immer häufiger die Antwort „aus dem Supermarkt, von Lidl oder Aldi“. Einheimisches Obst wie Mirabellen oder Zwetschgen kennen viele Kinder überhaupt nicht. In welcher Form Kartoffeln oder Möhren wachsen, ist vielen nicht bewusst.

Aus diesem Grund starten sechs Kindertageseinrichtungen in der Trägerschaft der Katholischen KiTa gGmbH Saarland im Frühjahr 2017 in das Projekt „Grüner KinderGarten“. Kinder, Kindergartenteam und Eltern werden gemeinsam nach ihren Möglichkeiten das Außengelände der Kita bepflanzen und bewirtschaften. Das Spektrum reicht von Hochbeeten und Kartoffeläcker bis hin zu Kräuterspiralen und Obststräucher. Ziel des Projektes ist es, den Naturbezug der Kinder nachhaltig zu stärken. Regionale Obst- und Gemüsesorten und deren Aussehen, Besonderheiten und Geschmack sollen den Kindern vermittelt werden und dadurch Vorbehalte gegen Obst- und Gemüse abgebaut werden.



Projektübergabe „Grüner KinderGarten“, von links nach rechts: Camilla Atmer-Steitz (Landesvorsitzende der SaarLandFrauen), Judith Giese (Projektleitung SaarLandFrauen), Sarah Klein (St. Hubertus Weiten), Nadine Korth (Leiterin Herz Jesu Neunkirchen), Frau Barrois-Blug (St. Maria Magdalena Hüttigweiler), Maria Selzam (Leiterin Christkönig Saarbrücken), Umweltminister Reinhold Jost, Frank Hanke (Leiter St. Elisabeth Saarbrücken), kfm. Geschäftsführer Rainer Borens, Christiane Barth (Leiterin St. Maximin Dillingen)

„Eine Sensibilisierung der Kinder für die Themen Natur, Artenvielfalt und gesunde Ernährung bereits im Vorschulalter ist sehr wichtig und soll gefördert werden.“, betonte Umweltminister Reinhold Jost, der in einer kleinen Feierstunde persönlich die Projektteilnehmer in der Geschäftsstelle der Katholischen KiTa gGmbH Saarland auszeichnete.



„Neben einer Stärkung der fachlichen Kompetenzen der Kinder in Bezug auf Ökologie und Kreislaufsysteme, Pflanzenkunde und Ernährungsgrundlagen,“ so Rainer Borens, kaufmännischer Geschäftsführer der Katholischen KiTa gGmbH Saarland, „werden in einem solchen Projekt auch die lernmethodischen sowie die sozialen und persönlichen Kompetenzen der Kinder gestärkt. Wir sind stolz, dass sich viele unserer Kindertageseinrichtungen in diesem Bereich engagieren möchten oder dies bereits tun.“

Aus diesem Grund bekamen alle Kindertageseinrichtungen, die sich um einen Projektzuschlag beworben haben, durch den Geschäftsführer der Katholischen KiTa gGmbH Saarland Rainer Borens ein Präsent in Form von Pflanzkisten, Saatgut und Gartencentergutscheinen überreicht.

Das Projekt „Grüner KinderGarten“ wird mit einem Projektbudget von 15.000 Euro durch die Saarland Sporttoto GmbH finanziell gefördert. Fachliche Unterstützung erhalten die Kindertageseinrichtungen vom Landesverband der SaarLandFrauen e.V.